

Eupen, 17. Februar 2022

Ergebnisbericht der Bürgerratssitzung vom 12.02.2022

Abwesenheiten: Raymund ROTH (zurückgetreten), Elisa REUTER (abgemeldet) Peter SCHRYMECKER (abgemeldet), Bernd SCHERER (abgemeldet), Magali COHEN (abgemeldet).

Beschlussfähigkeit: Die Mehrheit der Mitglieder ist anwesend. Der Bürgerrat ist somit beschlussfähig. Für Beschlüsse, die nicht im Konsens getroffen werden können, ist eine 2/3-Mehrheit erforderlich.

Der Bericht der Sitzung vom 15.1.2022 wird genehmigt.

Mitglieder des Bürgerrats haben folgende Unterlagen erhalten:

- Sitzungsbericht vom 15.1.2022
- Dokument „Tipps dazu, was ein gutes Thema ist“
- Arbeitsblatt „Ideenaufstellung“
- Arbeitsblatt „Eignungschecks“
- Eine Einladung zur Ausstellung „Wahl: LOS“

Die Tagesordnung wird wie voll abgeändert:

1. Bericht zur laufenden Bürgerversammlung „Wohnraum für alle“
2. Ideensammlung für das Thema für die 4. Bürgerversammlung
3. Verschiedenes

1. Bericht zur laufenden Bürgerversammlung „Wohnraum für alle“

Die ständige Sekretärin berichtet vom Stand der Dinge und vom Verlauf der letzten Sitzung.

2. Ideensammlung für das Thema für die 4. Bürgerversammlung

Die Bürgerratsmitglieder sammeln in Form eines interaktiven Workshops Ideen für das Thema für die 4. Bürgerversammlung und geben selbst eine erste Einschätzung dazu ab, ob diese Ideen sich für eine Bürgerversammlung eignen.

Der Bürgerrat beauftragt die ständige Sekretärin damit, eine Übersicht der gesammelten Ideen zusammenstellen (doppelte Ideen zusammenfassen, die aus den letzten Themenwahlen übriggebliebenen Ideen mit auflisten,...) und bei der Parlamentsverwaltung eine juristische Einschätzung dazu einzuholen, inwiefern diese Themenideen die Zuständigkeiten der Deutschsprachigen Gemeinschaft betreffen. Auf Grundlage dieser Einschätzung wird der Bürgerrat in einer späteren Sitzung das definitive Thema aus dieser Ideensammlung aussuchen.

Des Weiteren beschließt der Bürgerrat, im Frühsommer erneut einen öffentlichen Aufruf zur Einreichung von Themenvorschlägen zu organisieren, um daraus im Herbst die Themen für das Kalenderjahr 2023 auszuwählen.

3. Verschiedenes

Die Vorsitzende macht folgende Mitteilungen:

- Die ständige Sekretärin hat einen Bericht zum Stand der Dinge in Sachen Bürgerempfehlungen „Inklusion macht Schule“ bei Regierung angefragt und wartet aktuell auf Rückmeldung.
- Die aktuelle Bürgerversammlung lädt den Bürgerrat ein, zwei Vertreter in die Abschlussitzung am 19.2. zu entsenden, um die Empfehlungen symbolisch entgegenzunehmen, weil der Bürgerrat Auftraggeber war und das Thema vorgegeben hatte. Das ist auch die Gelegenheit, für neue Bürgerratsmitglieder zu werben. Dazu melden sich Marie-Louise Havet und Elena Horten.
- Die erste öffentliche Ausschusssitzung zur Vorstellung der Bürgerempfehlungen „Wohnen“ ist am Freitag, 18. März 2022 um 18Uhr. Die Bürgerratsmitglieder können die Sitzung im Livestream des Parlament-TV (www.pdg.be) verfolgen.
- Im Ausschuss III steht eine weitere Anhörung zum Thema Inklusion an, zu der der Bürgerrat eingeladen ist: Am Donnerstag, 24.03.2022 werden Vertreter des Zentrums für Förderpädagogik die Projekte „Time Out“ und „SKEI“ vorstellen. Interessierte Bürgerratsmitglieder melden sich bitte direkt beim zuständigen Ausschussbetreuer Manuel Brüls (manuel.bruels@staff.pdg.be) an.

Zuletzt berichtet die ständige Sekretärin zum Stand der Dinge in Sachen Öffentlichkeitsarbeit und unterbreitet einen Vorschlag zur weiteren Vorgehensweise. Der Bürgerrat beschließt daraufhin, diesen Vorschlag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung zu setzen.

Berichterstattung: Anna Stuers, *ständige Sekretärin*